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出版週期刊物並非易事，財務、印務等固然是頭痛問題，最困難的還

是內容的周張。在功課忙碌和學習時間擠迫的醫科學生來說，更是吃力

不過的一回事。醫學會為甚麼要負上出刊「啟思」的重任？是值得大家

思考的。而事實勝雄辯，「啟思」已經是本校學院學生團體刊物集中

的重要一員，也是醫學會最有規律的活動。如果把它的成就，看成是

二三十位同學的勞力和理想的實踐，價值亦不菲；但從近月來「啟思」

園地中觸到的果實，看到的萌芽，和意料到蘊藏着的種子，證實它的作

用不止於此。

「啟思」有存在的意義嗎？

學生會的「學苑」是具有規模的刊物，雖然理論上代表或反映校內全

體同學的意見，但篇幅的限制，編輯方針和學習環境的不同，醫學生的

集體或個別的意見是不能藉「學苑」得到完善的處理，「啟思」的作用

就是要擔起這個責任。譬如上月和本月刊載有關醫科課程改革的問題，

正是這方面的好例證。和這題目類似的討論對象一定不少，就在現行教

學方面，同學們的感受和見解，是一股不可忽略的演變推動力，「啟

思」應接納這一份媒介的差使。

學生與校務

近年來大學在各方面具體的承認學生參與校務的權利，醫學生代表已

列席校董會、教務委員會、學院院務委員會及各屬下小組委員會等。各

代表在校務或教務方面起了甚麼作用，當然是各同學有興趣要知道的，

代表們對校務工作的見解、體會和報導，應是「啟思」經常內容之一。

在校生與畢業生

編委會曾表示，希望有畢業舊生的投稿，這當然是健康的發展，維繫

醫學生和就業醫療工作人員的關係，也是學生與社會接觸的另一方法。

雖然「啟思」賴香港醫學會之助已暢流於本港醫界，但單把刊物投遞對
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象人物的郵箱，絕對不等於被閱讀，要增加效果，可能需下點功夫，不

過都是舉手而成的事。綜合起來，可有三點：第一，把每期談論的主

題，明確地、有思考地標榜起，引起閱覽者的興趣，爭取成為讀者。第

二，主題的背景資料須作簡要的介紹，使刊內的討論和意見容易被讀者

掌握。第三，同學的日常生活、趣聞或感觸，在畢業生過來人心裏最易

引起共鳴，可增進他們對在校同學的親切感。

一年之計在於春

執筆時正是本冬季最嚴寒的晚上，案上僅露短短綠葉的水仙莖，含孕

了重要的啟示。只要「啟思」編務人員把握時機，製造適當的氣氛，冬

眠在各同學各讀者腦底心中的文思，不難長出燦爛的花果。




